



ひだまり

教育目標：ふるさとに誇りをもち、かかわり、人の役に立つ子供

学校運営協議会

学校運営に地域の方と保護者の参画を進め、学校と地域とが信頼関係を深め、特色ある学校づくりを行うために、小中合同の協議会を発足させ、ご意見をいただく会議を行いました。「倉岳町に貢献したい、好きになってほしいという思いが感じられる。」「タブレットというツールを使って社会の変化に対応できる力をつけてほしい。」「修学旅行の合同実施について詳しく教えてほしい。」等の感想や意見、質問が出されました。今後も倉岳町の教育資源を生かし、保護者の皆様、地域の方と連携して教育活動を進めていきたいと思っております。よろしくお願ひいたします。本年度は、以下の方たちにお世話になります。

- | | |
|-----------------------|--------------------|
| 会長 稲津千明 様 (棚底地区振興会会長) | 副会長 富山進市 様 (倉岳支所長) |
| 委員 堀川昭三郎 様 (宮田地区振興会長) | 柴田俊之 様 (浦地区振興会長) |
| 森内健二 様 (民生・児童委員協議会会長) | 笠松良司 様 (区長会会長) |
| 木村臣進 様 (倉岳町公民館長) | 鶴戸継啓 様 (幼稚園・保育園代表) |
| 小浦良介 様 (社会福祉協議会支所長) | 木崎眞美子 様 (地域婦人会長) |
| 大潮 優 様 (天草警察署倉岳駐在所) | 井本 寛 様 (天草高校倉岳校教頭) |
| 金子貴利 様 (倉岳中PTA会長) | 鶴戸 優 様 (倉岳小PTA会長) |
| 田中純久 様 (地域学校協働活動推進員) | |

5年水俣に学ぶ肥後っこ教室

5年生が6月13日(火)に「水俣病への正しい理解を図り差別や偏見を許さない心を育むこと」と「環境問題の解決に意欲的に関わろうとする態度を育むこと」を目的に、水俣へ行ってきました。

語り部の川本愛一郎さんは次のように話をしてくださいました。

「日本では、憲法で『生きる権利』『幸せになる権利』が認められているにもかかわらず、水俣病の患者さんたちは、その権利を奪われました。水俣病は病気ではなく、メチル水銀は毒だと分かっていたのに、工場排水と一緒に流し、不知火海を汚染し、人々を苦しめた事件です。」

「人は幸せになるために生まれてきました。」「おかしさには、『おかしい』と言える勇気をもってください。」と子供達に語りかけられました。

環境学習では、次の内容を教えていただきました。

- CO2が増えた理由・・・森林が減ったから。化石燃料(石油、石炭等)を使ったから。
- 海洋汚染も深刻 特にプラスチックゴミが心配 プラスチックゴミがマイクロプラスチックになり、それを鳥や魚が食べてしまう。
2050年には 魚くゴミ になるかもしれない。
- ゼロカーボンの取組 ①ゲームの時間を決める ②食べ残さない ③ゴミの分別

水俣で学んだことを今後の生活で実践し、みんなが幸せでよりよい環境となるよう努力していきます。



水泳指導 GT:山並寿子さん

3～6年生の水泳指導を元国体選手の山並寿子さんをお願いしています。3・4年、5・6年の授業に3回ずつ来てくださいます。山並さんの指導で子供たちもはりきっています。



上天草大水害講話(6年)～GT:堀川 桂さん～

6年生は総合的な学習の時間に「防災」をテーマに学習を進めています。その中で、昭和47年に倉岳町で起こった大水害について宮田地区の堀川桂さんに話をさせていただきました。

「7月6日午前10時45分。バケツをひっくりかえしたような大雨が降った。1時間に100mmの雨。500m流され、船と船の間に引っかかって助かった。母親と知り合いが亡くなった。家の土台も流された。死者は123名。大きな石が流れてきた。今も残っている石は高さ3m、周囲25m。今年3月に説明板が立てられた。」

そして、堀川さんは、「自分の命を大切にしてほしい。」「水の恐ろしさ」を下級生に伝えてほしい。」「家族と水害のときどこに逃げるか話し合っておく必要がある」と話されました。堀川さんが話されたことを心にとめて、水害に備えたいと思います。



石垣・こぐり調査(3年)～GT:歳川喜三生さん～



6月27日に3年生が石垣とこぐりを見学し、歳川さんから説明をしていただきました。石垣もこぐりも、「必要」と思った人が自分の手で作ったそうです。先人の知恵と努力には驚かされます。

3年生は、「こぐりが田んぼに水を送っていることが分かりました。」や「こぐりが人の手で作っていると初めて知りました。」「こぐりが200カ所あって、今は2、3カ所しか使っていないことが驚きました。」等の感想をもっていました。

作陶体験(6年)

～濱平窯 江崎正博先生、伊津野奈美先生に教えていただきました～

今年の作陶体験は、濱平窯さんにお世話になりました。先生は、江崎正博先生と3月まで本校に勤務されていた伊津野奈美先生でした。最初に、磁器と陶器の違いを教えてください、磁器の原料の磁土を一人一人に触らせてくださいました。子供たちが体験するのは陶器(原料は粘土)づくりです。

6年生は、「ひもづくり」か「たたらづくり(板づくり)」かを選んで、ペン立て作りに挑戦しました。とても真剣に、そしてとても楽しそうに取り組んでいました。



行事予定 ※行事は変更になる可能性があります。

7月

- 3日(月)児童集会
 - 6日(木)授業参観・地区懇談会・学級懇談会
 - 12日(水)学校訪問(4時間授業)
 - 13日(木)クラブ活動
 - 14日(金)租税教室(6年生)
 - 20日(木)終業式
 - 21日(金)水泳記録会(5・6年生)
- 夏休み～

8月

- 10日(木)くまもと子ども芸術祭
(5・6年生:県立劇場にて棒踊りの発表)
- 29日(火)2学期始業式

9月

- 4日(月)委員会活動
- 5日(火)全校集会
- 25日(月)委員会活動
- 26日(火)TTタイム

